

Ficha del alumnado

Ruta del Madrid Bohemio
Sexta Parada
Real Casa de Correos

EL MADRID BOHEMIO.

LA PUERTA DEL SOL Y LA CASA DE CORREOS.

La Puerta del Sol es la plaza más importante de Madrid. Se llama así porque, hasta el siglo XII, aquí hubo una puerta de la antigua muralla, la que miraba hacia el este, donde sale el sol. Si te colocas en la plaza mirando a la Casa de Correos, puedes imaginar que, en la Edad Media, todo lo que queda delante de ti no era Madrid, sino el campo y los arrabales o barrios que había extramuros de la ciudad. A tu espalda, en cambio, queda el Madrid más antiguo.

La plaza de la Puerta del Sol ha sufrido muchas remodelaciones:

1. En los siglos XVII y XVIII era apenas un cruce de calles; en uno de los extremos estaba la iglesia de San Felipe, que tenía unas escaleras o gradas donde se juntaban a charlar los desocupados, los cómicos y algunos escritores.
2. En el siglo XVIII el rey Carlos III mandó tirar dos manzanas de casas y levantar en el solar la Casa del Correo, un gran edificio desde el que se repartían todas las cartas que llegaban a Madrid. El 2 de mayo de 1808 tuvo lugar un levantamiento popular contra la ocupación francesa y la marcha de los reyes al exilio. Francisco de Goya inmortalizó este episodio en un famoso cuadro.
3. Para regular la entrada y salida de las postas, en el siglo XIX se colocó un reloj sobre la fachada de la Casa de Correos.
4. Sin embargo, pocos años después, en 1847, la Casa de Correos dejó de ser el centro de las postas madrileñas y se convirtió en Ministerio de la Gobernación (hoy diríamos Ministerio del Interior). Hasta 1975 tuvo una zona de calabozos donde se detenía, sobre todo, a delincuentes políticos.

5. A mediados del siglo XIX se ubicó en la fachada del edificio una placa señalando el kilómetro 0, el punto del que parte la red radial de carreteras de España y un año después se remodeló la Plaza: se tiraron muchas casas que había frente al Ministerio de la Gobernación (o casa de Correos, que aún se llamaba así) y se le dio la forma de media luna que tiene ahora.

6. En 1866 se construyó una torrecilla para cobijar el famoso reloj, desde el que todos los años se dan las campanadas de Nochevieja.

A continuación, ordena las imágenes cronológicamente, desde la más antigua a la más reciente.

